

[Für die deutsche Version klicken Sie hier](#)

## ENGLISH

### EVENTS

#### **Berlin Summer Dialogue 2020—Online Edition (2 June–23 June 2020)**

Markus Rudolf will take part in the online edition of the Berlin Summer Dialogue 2020 "Crisis Prevention: From Ambition to Action. New Pathways for the UN", organised by the Development and Peace Foundation (sef) in cooperation with the German Federal Ministry for Economic Cooperation and Development, which will take place on Tuesdays from 2 to 23 June.

[Further information](#) | Contact: Markus Rudolf at [markus.rudolf@bicc.de](mailto:markus.rudolf@bicc.de)

#### **Webinar "Building peace even with weapons?" (2 June 2020)**

Together with Pamela Preusche (Federal Foreign Office), Max Mutschler will discuss the topic "Creating peace even with weapons? Pros and cons of military aid for crisis and conflict regions" at a webinar organised by the Forum Ziviler Friedensdienst e.V. on 2 June 2020.

[Further information](#) | Contact: Max Mutschler at [max.mutschler@bicc.de](mailto:max.mutschler@bicc.de)

#### **IOM Briefing Series on how COVID-19 affects migrants, displacement and mobility (27 May 2020)**

On 27 May 2020, the new Briefing Series on how COVID-19 affects migrants, displacement and mobility began, which is organised by the International Organization for Migration Germany (IOM) and IOM's Global Migration Data Analysis Centre (GMDAC) within the scope of the Berlin Migration Talks..

Contact: Markus Rudolf at [markus.rudolf@bicc.de](mailto:markus.rudolf@bicc.de)

## **Online-Conference on “Sustainable Rural Transformation in Africa” (26–27 May 2020)**

Ester Serra Mingot was invited to participate as discussant at the virtual conference on “Sustainable Rural Transformation in Africa,” scheduled from 26–27 May 2020. The conference was organised by the Merian Institute for Advanced Studies in Africa (MIASA), the University of Ghana and the GIGA German Institute of Global and Area Studies.

Contact: Ester Serra Mingot at [ester.s.mingot@bicc.de](mailto:ester.s.mingot@bicc.de)

## **Publication of the programme of the 3rd Conference of the German Network of Forced Migration Researchers and FFVT (20 May 2020)**

Since 20 May 2020, the programme of the 3rd Conference of the German Network of Forced Migration Researchers and FFVT (Forced Migration and Refugee Studies: Networking and Transfer) is available online at <https://fluchtforschung.net/flufoko2020/>. The virtual conference "Contexts of Displacement, Refugee Protection and Forced Migrants' Lives" will take place from 17 to 19 September 2020. Participants will be able to register online.

[Further information](#) | Contact: Elke Grawert at [elke.grawert@bicc.de](mailto:elke.grawert@bicc.de)

## **Virtual meeting on the concept development for a West African Regional Work Plan for practical small arms control (20 May 2020)**

On 20 May 2020, ECOWAS and BICC co-chaired a virtual meeting of West African experts on small arms control, representatives of the ECOWAS Small Arms Division, and BICC contributors. This meeting integrated expert recommendations into a concept document for a regional work plan. The meeting was conducted in seven countries over four time zones. Funded by the German government, this meeting was part of BICC's ongoing engagement to support ECOWAS within its current [“Small arms and light weapons \(SALW\) control in Africa”](#) project.

Contact: Jürgen Brandsch at [juergen.brandsch@bicc.de](mailto:juergen.brandsch@bicc.de), Karl Wagner at [karl.wagner@bicc.de](mailto:karl.wagner@bicc.de).

## **KOFF Learning Process for Migration and Peacebuilding (19 May 2020)**

With a focus on peace processes, Esther Meininghaus was invited to join the Learning Process for Migration and Peacebuilding of the Swiss Platform for Peacebuilding (KOFF). Run by KOFF that seeks to develop a toolbox for integrating migration policy into peacebuilding, this consultative meeting was held on 19 May 2020.

Contact: Esther Meininghaus at [esther.meininghaus@bicc.de](mailto:esther.meininghaus@bicc.de)

## **Publication of the project on migration in/from Africa and to Europe and beyond, Coventry University (12 May 2020)**

Dr Benjamin Etzold contributed to the innovative research and public outreach project on migration in/from Africa and to Europe and beyond by Coventry University in the United Kingdom, which has been published on open democracy. With regard to the discussion topic "["After the 'migration crisis': the EU's problematic relationship with migration"](#)", he addressed the question "How does European policy approach mobility for non-citizens?"

[Further information](#) | Contact: Benjamin Etzold at [benjamin.etzold@bicc.de](mailto:benjamin.etzold@bicc.de)

## **Planned publications for the project "Trajectories of reintegration"**

Within the framework of the project "["Trajectories of reintegration: The impacts of displacement, migration and return on social change"](#)", the team is currently working on a BICC Policy Brief on skilled worker migration from the Western Balkans in cooperation with the Stiftung Wissenschaft und Politik (SWP) and a paper on the impact of COVID-19 on return processes.

Contact: Clara Schmitz Pranghe at [clara.schmitz-pranghe@bicc.de](mailto:clara.schmitz-pranghe@bicc.de)

## **Seminar at the Geography Department, University of Vienna (summer term 2020)**

Dr Benjamin Etzold and Martin Wagner from the International Centre for Migration Policy Development (ICMPD), Partner in the EU-funded [TRAFIG-Project](#), are jointly conducting a seminar at the University of Vienna's Geography Department in this summer term. The course focusses on "The challenge of protracted displacement" and gives students the opportunity to look into recent research on refugees' everyday lives in the context of long-term exile, the politics of protracted displacement and the 'durable solutions' that are possibly available to them.

[Further information](#) | Contact: Benjamin Etzold at [benjamin.etzold@bicc.de](mailto:benjamin.etzold@bicc.de)

## **Master's Seminar at the Institute for Political Science and Sociology, Bonn (summer term 2020)**

In the summer term 2020, Professor Dr Conrad Schetter and Marie Müller-Koné will hold the seminar "The frontier in history, theory and contemporary debates on large-scale land use changes in Latin America, Africa and Asia" for Master's programmes of the Institute for Political Science and Sociology at Bonn University. Due to the coronavirus pandemic, the seminar will be conducted virtually.

[More information](#) | Contact: Conrad Schetter at [conrad.schetter@bicc.de](mailto:conrad.schetter@bicc.de), Marie Müller-Koné at [marie.mueller@bicc.de](mailto:marie.mueller@bicc.de)

## NEW PUBLICATIONS

[Engels, B., Schetter, C. \(2020\). Die Gelegenheit nutzen. Die Evaluation der Friedens- und Konfliktforschung durch den Wissenschaftsrat aus der Perspektive der Arbeitsgemeinschaft für Friedens- und Konfliktforschung \(AFK\). Zeitschrift für Friedens- und Konfliktforschung 9\(1\). <https://doi.org/10.1007/s42597-020-00027-z>.](https://doi.org/10.1007/s42597-020-00027-z)

[Döring, M. \(Ed.\). \(2020\). CoRE-NRW Netzwerktreffen 2019. Salafismus- und Extremismusforschung 2020: Prävention, Wissenstransfer, Vernetzung. Bonn: CoRE-NRW.](#)

[Rudolf, M. \(2020\). Immobilisation, restricted spatial mobility and displacement in violent conflict \(BICC Working Paper series No. 1/2020\). Bonn: BICC.](#)

[Müller-Koné, M., Grawert, E., & Schetter, C. \(2020\). Zwischen Naturschutz und Gewaltkonflikten: Conservancies in Nordkenia. Geographische Rundschau 72\(5\), 16-21.](#)

[Heinemann-Grüder, A. \(2020\). Zukunftsforschung Osteuropa: Orientierungswissen statt Accessoire der Politik. Osteuropa, 2020 \(1-2\), 165-178.](#)

[Röing, T. \(2020\). Fall 1: Umgang mit unterschiedlichen religiösen Wertvorstellungen im beengten Wohnraum. Fallbeschreibung. In S. J. Jahn & L. Wevelsiep \(Eds.\), Religion unterbringen: Regulierung kultureller und religiöser Vielfalt in Flüchtlingsheimen. Veröffentlichung des Centrums für Religionswissenschaftliche Studien \(CERES\), Bereich Wissenstransfer \(p. 30\). Ruhr-Universität Bochum.](#)

[Röing, T. & Powroznik, N. \(2020\). Fall 2: Umgang mit religiös begründetem Fasten im Ramadan. Fallbeschreibung. In S. J. Jahn & L. Wevelsiep \(Eds.\), Religion unterbringen: Regulierung kultureller und religiöser Vielfalt in Flüchtlingsheimen. Veröffentlichung des Centrums für Religionswissenschaftliche Studien \(CERES\), Bereich Wissenstransfer \(pp. 38-39\). Ruhr-Universität Bochum.](#)

[Röing, T. \(2020\). Fall 5: Umgang mit Minderheiten: Schwierigkeiten von christlichen und atheistischen Mitbewohner/innen. Fallbeschreibung. In S. J. Jahn & L. Wevelsiep \(Eds.\), Religion unterbringen: Regulierung kultureller und religiöser Vielfalt in Flüchtlingsheimen. Veröffentlichung des Centrums für Religionswissenschaftliche Studien \(CERES\), Bereich Wissenstransfer \(pp. 60-61\). Ruhr-Universität Bochum.](#)

[Röing, T. \(2020\). Fall 7: Umgang mit religiöser Pluralität im Unterkunftsalltag. Fallbeschreibung. In S. J. Jahn & L. Wevelsiep \(Eds.\), Religion unterbringen: Regulierung kultureller und religiöser Vielfalt in Flüchtlingsheimen. Veröffentlichung des Centrums für Religionswissenschaftliche Studien \(CERES\), Bereich Wissenstransfer \(pp. 77-78\). Ruhr-Universität Bochum.](#)

[Christ, S. \(2019\). The key to successful integration of refugees in Germany. Language skills, housing, work, social participation \(BICC Policy Brief series No. 5/2019\). Bonn: BICC. English version.](#)

[Christ, S. \(2019\). „Thank God, I don’t feel like a refugee anymore!“ – Everyday life and integration processes of refugees \(BICC Working Paper series No. 5/2019\). Bonn: BICC. English version.](#)

## PRESS RELEASES

**13 May 2020**

[Research on protracted displacement situations \ First annual review of EU-funded Horizon 2020 research and innovation project TRAFIG \(PDF\)](#)

## BICC IN THE MEDIA

**12 May 2020**

Open Democracy: [„After the ‘migration crisis’: the EU’s problematic relationship with migration“](#), commentary by Benjamin Etzold

**29 April 2020**

IPG-Journal: [„Aus der Zeit gefallen“](#), guest article Herbert Wulf, Associate Researcher (in German)

## DEUTSCH

## AKTIVITÄTEN

## **Berliner Sommerdialog 2020 – Online-Ausgabe (2. Juni – 23. Juni 2020)**

Markus Rudolf wird an der Online-Ausgabe des Berliner-Sommerdialogs 2020 „Krisenprävention: Vom Anspruch zur Umsetzung. Neue Ansätze für die UN“ teilnehmen. Die Veranstaltungsreihe wird organisiert von der Stiftung Entwicklung und Frieden (sef) in Kooperation mit dem Bundesministerium für wirtschaftliche Zusammenarbeit und Entwicklung (BMZ) und findet zwischen dem 2. und 23. Juni immer dienstags statt.

[Weitere Informationen](#) | Kontakt: Markus Rudolf unter [markus.rudolf@bicc.de](mailto:markus.rudolf@bicc.de)

## **Webinar „Frieden schaffen auch mit Waffen?“ (2. Juni 2020)**

Gemeinsam mit Pamela Preusche (Auswärtiges Amt) wird Max Mutschler am 2. Juni 2020 bei einem vom Forum Ziviler Friedensdienst e.V. organisierten Webinar über das Thema „Frieden schaffen auch mit Waffen? Für und Wider militärischer Hilfe für Krisen- und Konfliktregionen“ diskutieren.

[Weitere Informationen](#) | Kontakt: Max Mutschler unter [max.mutschler@bicc.de](mailto:max.mutschler@bicc.de)

## **IOM-Briefing-Serie über die Auswirkungen von COVID-19 auf Migranten, Vertreibung und Mobilität (27. Mai 2020)**

Am 27. Mai 2020 begann eine neue Briefing-Serie, die sich mit den Auswirkungen von COVID-19 auf Migranten, Vertreibung und Mobilität beschäftigt. Sie wird von der Internationalen Organisation für Migration Deutschland (IOM) und dem Global Migration Data Analysis Centre (GMDAC) der IOM im Rahmen der Berliner Migrationsgespräche veranstaltet.

Kontakt: Markus Rudolf unter [markus.rudolf@bicc.de](mailto:markus.rudolf@bicc.de)

## **Online-Konferenz über „Nachhaltige ländliche Transformation in Afrika“ (26.-27. Mai 2020)**

Ester Serra Mingot nahm als DiskutantIn an der digitalen Konferenz über „Nachhaltige ländliche Transformation in Afrika“ teil, die vom 26. bis 27. Mai 2020 stattfand. Durchgeführt wurde die Konferenz vom Merian Institute for Advanced Studies in Africa (MIASA), der Universität von Ghana sowie dem GIGA German Institute of Global and Area Studies.

Kontakt: Ester Serra Mingot unter [ester.s.mingot@bicc.de](mailto:ester.s.mingot@bicc.de)

## **Veröffentlichung des Programms der 3. Konferenz des Netzwerks Fluchtforschung und FFVT (20. Mai 2020)**

Seit dem 20. Mai 2020 ist das Programm der 3. Konferenz des Netzwerks Fluchtforschung und FFVT (Flucht- und Flüchtlingsforschung: Vernetzung und Transfer) online unter <https://fluchtforschung.net/flufoko2020/> verfügbar. Die virtuelle Konferenz „Kontexte von Flucht, Schutz und Alltag Geflüchteter“ findet vom 17. bis 19. September 2020 statt. Die Interessierten können sich online zur Teilnahme anmelden.

[Weitere Informationen](#) | Kontakt: Elke Grawert unter [elke.grawert@bicc.de](mailto:elke.grawert@bicc.de)

## **Virtuelles Treffen zur Konzeptentwicklung für einen westafrikanischen Regionalarbeitsplan zur praktischen Kleinwaffenkontrolle (20. Mai 2020)**

Am 20. Mai 2020 organisierten ECOWAS und BICC ein virtuelles Treffen von westafrikanischen Expertinnen und Experten für Kleinwaffenkontrolle, Vertreterinnen und Vertretern der ECOWAS-Abteilung für Kleinwaffen sowie des BICC. Das Treffen integrierte die Expertenempfehlungen in ein Konzept für einen regionalen Arbeitsplan. Das virtuelle Treffen fand in sieben Ländern über vier Zeitzonen statt.

Das von der deutschen Regierung finanzierte Treffen war Teil des BICC-Projekts „[Kontrolle von Kleinwaffen und leichten Waffen \(SALW\) in Afrika](#)“ zur Unterstützung von ECOWAS.

Kontakt: Jürgen Brandsch unter [juergen.brandsch@bicc.de](mailto:juergen.brandsch@bicc.de), Karl Wagner unter [karl.wagner@bicc.de](mailto:karl.wagner@bicc.de)

## **KOFF-Lernprozess für Migration und Friedensförderung (19. Mai 2020)**

Mit dem Schwerpunkt Friedensprozesse wurde Esther Meininghaus eingeladen, am Lernprozess für Migration und Friedensförderung des schweizerischen Kompetenzzentrum Friedensförderung (KOFF) teilzunehmen. Das von der KOFF durchgeführte Konsultationstreffen zur Entwicklung eines Instrumentariums zur Integration von Migrationspolitik in die Friedensförderung fand am 19. Mai 2020 statt.

Kontakt: Esther Meininghaus unter [esther.meininghaus@bicc.de](mailto:esther.meininghaus@bicc.de)

## **Veröffentlichung des Projekts zur Migration in/aus Afrika und nach Europa und darüber hinaus, Universität Coventry (12. Mai 2020)**

Dr. Benjamin Etzold trug zu dem innovativen Forschungs- und Öffentlichkeitsprojekt über Migration in/aus Afrika und nach Europa und darüber hinaus der Coventry University in Großbritannien bei, das auf Open Democracy veröffentlicht wurde. Im Diskussionsthema "[Nach der 'Migrationskrise': das problematische Verhältnis der EU zur Migration](#)", befasste er sich mit der Frage „Wie geht die europäische Politik mit der Mobilität von Nicht-Staatsbürgern um?“

[Weitere Informationen](#) | Kontakt: Benjamin Etzold unter [benjamin.etzold@bicc.de](mailto:benjamin.etzold@bicc.de)

## **Geplante Publikationen für das Projekt „Trajectories of reintegration“**

Im Rahmen des Projektes "[Trajectories of reintegration: The impacts of displacement, migration and return on social change](#)" arbeitet das Team momentan in Zusammenarbeit mit der Stiftung Wissenschaft und Politik (SWP) an einem BICC-Policy Brief zum Thema Fachkräftemigration aus dem Westbalkan sowie an einem Paper zu den Auswirkungen von Covid-19 auf Rückkehrprozesse.

Kontakt: Clara Schmitz-Pranghe unter [clara.schmitz-pranghe@bicc.de](mailto:clara.schmitz-pranghe@bicc.de)

## **Seminar am Geographischen Institut, Universität Wien (Sommersemester 2020)**

Dr. Benjamin Etzold und Martin Wagner vom International Centre for Migration Policy Development (ICMPD), Partner im von der EU geförderten [TRAFIG-Projekt](#), führen in diesem Sommersemester gemeinsam ein Seminar am Geographischen Institut der Universität Wien durch. Der Kurs konzentriert sich auf „Herausforderungen langanhaltender Vertreibung“. Er eröffnet den Studierenden die Möglichkeit, sich mit neuen Forschungsergebnissen zum Alltagsleben von Flüchtlingen im Kontext eines langfristigen Exils, zur Politik langanhaltender Vertreibung und zu den „dauerhaften Lösungen“, die ihnen möglicherweise zur Verfügung stehen, auseinanderzusetzen.

[Weitere Informationen](#) | Kontakt: Benjamin Etzold unter [benjamin.etzold@bicc.de](mailto:benjamin.etzold@bicc.de)



## Masterseminar am Institut für Politische Wissenschaften und Soziologie, Bonn (Sommersemester 2020)

Im Sommersemester 2020 halten Prof. Dr. Conrad Schetter und Marie Müller-Koné das Seminar "The frontier in history, theory and contemporary debates on large-scale land use changes in Latin America, Africa and Asia" für Masterstudiengänge des Instituts für Politische Wissenschaften und Soziologie der Rheinischen Friedrich-Wilhelms-Universität Bonn. Aufgrund der Coronavirus-Pandemie wird das Seminar virtuell durchgeführt.

[Weitere Informationen](#) | Kontakt: Conrad Schetter unter [conrad.schetter@bicc.de](mailto:conrad.schetter@bicc.de), Marie Müller-Koné unter [marie.mueller@bicc.de](mailto:marie.mueller@bicc.de)

## NEUE PUBLIKATIONEN

[Engels, B., Schetter, C. \(2020\). Die Gelegenheit nutzen. Die Evaluation der Friedens- und Konfliktforschung durch den Wissenschaftsrat aus der Perspektive der Arbeitsgemeinschaft für Friedens- und Konfliktforschung \(AFK\). Zeitschrift für Friedens- und Konfliktforschung 9\(1\). <https://doi.org/10.1007/s42597-020-00027-z>.](#)

[Döring, M. \(Ed.\). \(2020\). CoRE-NRW Netzwerktreffen 2019. Salafismus- und Extremismusforschung 2020: Prävention, Wissenstransfer, Vernetzung. Bonn: CoRE-NRW.](#)

[Rudolf, M. \(2020\). Immobilisation, restricted spatial mobility and displacement in violent conflict \(BICC Working Paper series No. 1/2020\). Bonn: BICC.](#)

[Müller-Koné, M., Grawert, E., & Schetter, C. \(2020\). Zwischen Naturschutz und Gewaltkonflikten: Conservancies in Nordkenia. Geographische Rundschau 72\(5\), 16-21.](#)

[Heinemann-Grüder, A. \(2020\). Zukunftsforschung Osteuropa: Orientierungswissen statt Accessoire der Politik. Osteuropa, 2020 \(1-2\), 165-178.](#)

[Röing, T. \(2020\). Fall 1: Umgang mit unterschiedlichen religiösen Wertvorstellungen im beengten Wohnraum. Fallbeschreibung. In S. J. Jahn & L. Wevelsiep \(Eds.\), Religion unterbringen: Regulierung kultureller und religiöser Vielfalt in Flüchtlingsheimen. Veröffentlichung des Centrums für Religionswissenschaftliche Studien \(CERES\), Bereich Wissenstransfer \(p. 30\). Ruhr-Universität Bochum.](#)

[Röing, T. & Powroznik, N. \(2020\). Fall 2: Umgang mit religiös begründetem Fasten im Ramadan. Fallbeschreibung. In S. J. Jahn & L. Wevelsiep \(Eds.\), Religion unterbringen: Regulierung kultureller und religiöser Vielfalt in Flüchtlingsheimen. Veröffentlichung des Centrums für Religionswissenschaftliche Studien \(CERES\), Bereich Wissenstransfer \(pp. 38-39\). Ruhr-Universität Bochum.](#)

[Röing, T. \(2020\). Fall 5: Umgang mit Minderheiten: Schwierigkeiten von christlichen und atheistischen Mitbewohner/innen. Fallbeschreibung. In S. J. Jahn & L. Wevelsiep \(Eds.\), Religion unterbringen: Regulierung kultureller und religiöser Vielfalt in Flüchtlingsheimen. Veröffentlichung des Centrums für Religionswissenschaftliche Studien \(CERES\), Bereich Wissenstransfer \(pp. 60-61\). Ruhr-Universität Bochum.](#)

[Röing, T. \(2020\). Fall 7: Umgang mit religiöser Pluralität im Unterkunftsalltag. Fallbeschreibung. In S. J. Jahn & L. Wevelsiep \(Eds.\), Religion unterbringen: Regulierung kultureller und religiöser Vielfalt in Flüchtlingsheimen. Veröffentlichung des Centrums für Religionswissenschaftliche Studien \(CERES\), Bereich Wissenstransfer \(pp. 77-78\). Ruhr-Universität Bochum.](#)

[Christ, S. \(2019\). The key to successful integration of refugees in Germany. Language skills, housing, work, social participation \(BICC Policy Brief series No. 5/2019\). Bonn: BICC. English version.](#)

[Christ, S. \(2019\). „Thank God, I don't feel like a refugee anymore!“ – Everyday life and integration processes of refugees \(BICC Working Paper series No. 5/2019\). Bonn: BICC. English version.](#)

## PRESSEERKLÄRUNGEN

**13. Mai 2020**

[Research on protracted displacement situations \ First annual review of EU-funded Horizon 2020 research and innovation project TRAFIG \(PDF, in Englisch\)](#)

## BICC IN DEN MEDIEN

**12. Mai 2020**

Open Democracy: [„After the ‘migration crisis’: the EU’s problematic relationship with migration“](#), Kommentar von Benjamin Etzold (in Englisch)

**29. April 2020**

IPG-Journal: „[Aus der Zeit gefallen](#)“, Gastbeitrag von Herbert Wulf, Associate Researcher

Follow @BICC\_Bonn on Twitter/  
Folgen Sie @BICC\_Bonn auf Twitter  
[twitter.com/BICC\\_Bonn](https://twitter.com/BICC_Bonn)

Please do not reply to this email; this address is not monitored. Please use [pr@bicc.de](mailto:pr@bicc.de) for any inquiry.

The newsletter is not displayed correctly? Please contact: [pr@bicc.de](mailto:pr@bicc.de)